

# El Obrero Balear

PERIODICO SOCIALISTA DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

Número suelto 5 céntimos

APARECE LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Socorro, 122 pral.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En Palma 0'25 pesetas al mes.—Fuera de la capital 1'00 ptas. trimestre.—Extranjero 1'25 ptas. id.—Paquete 30 números 1'00 ptas.

AÑO XIII NÚM. 534  
Palma de Mallorca 15 de Junio de 1912

Para la Dirección dirigirse al Director y para la correspondencia al Administrador.—No se devuelven los originales publicados y no publicados.

## Agrupación Socialista

La Agrupación Socialista palmesana celebrará JUNTA GENERAL el domingo, 16 de los corrientes, á las cuatro de la tarde.

El objeto de esta reunión es tratar y discutir ampliamente sobre táctica.

Como pueden comprender los agrupados, el asunto no puede ser de más interés para todo aquel que se considere un verdadero socialista, y dada la necesidad que todos tenemos de aprender, y no dudando de ser atendidos, recomendamos la puntual asistencia de los afiliados.

El Comité

## La huelga de zapateros solucionada

El martes día 11, quedó solucionada la huelga de zapateros por haber cedido los patronos, en más de la mitad del aumento pedido en las nuevas tarifas que motivaron el conflicto; como comprenderán nuestros lectores, el triunfo bastante halagüeño, lo tienen merecido estos compañeros; además de lo justo de su reclamación, por la firmeza, decisión y entusiasmo que han demostrado durante ocho semanas, contrarrestando con prudencia y habilidad los planes de la clase patronal, sin duda también habrá contribuido muchísimo para alcanzar dicha victoria, la táctica enérgica y exquisita, empleada por la comisión de huelga, á la cual felicitamos ardentemente desde estas modestísimas columnas y al gremio en general por haberla sabido interpretar y por el triunfo obtenido.

## CONCEDIDO

Los compañeros metalúrgicos, de Zaragoza, nos piden la inserción de la CIRCULAR que más abajo publicamos. Siendo EL OBRERO BALEAR un verdadero defensor de los intereses proletarios faltaría a un deber moral no satisfaciendo los deseos de dichos compañeros, y más, tratándose de un asunto de tan suma trascendencia como lo es el contenido del escrito que nos remiten nuestros valientes camaradas.

Como podrán enterarse los trabajadores que leen nuestro modesto *Semanario*, el fin que persiguen los metalúrgicos zaragozanos es el mismo que anima á todo trabajador que tiene conciencia de clase, que tiene conocimiento del papel indecoroso que desempeña en la *Sociedad* actual, y de la transmutación que ésta ha de sufrir por el esfuerzo hercúleo de la organización proletaria.

Con razón dicen que la federación nacional es una múltiple resistencia, pues al declararse en huelga una sección, el apoyo moral y material de todas las demás viene á ser la «Palanca de Arquímedes» frente á la soberbia patronal.

Así, pues, considerando de interés y utilidad al llamamiento que los compañeros metalúrgicos, de Zaragoza, hacen, recomendamos á todas las secciones en general, y en particular á las de Las Baleares, respondan á los loables propósitos de dichos compañeros.

\*\*\*

## Sociedad de Obreros Metalúrgicos DE ZARAGOZA

### Compañeros de las Sociedades Metalúrgicas de España

La burguesía metalúrgica española se parapeta tras una Federación Nacional Patronal, con el exclusivo objeto de explotarnos con más impunidad.

Estos señores se proponen, según ellos, aliviar las vicisitudes que por su culpa sufrimos, con el fin de que estas pequeñas dádivas que su generosidad nos dispensa redunde en favor de ellos, pues por mucho que digan nos van á conceder, nunca abolirán la explotación de que somos objeto los que en ella tienen la vida.

Recordaros nuestra vida de miseria, nuestra condición de ignorantes esclavos, de hombres privados de toda libertad y goce, es decir una triste realidad que todos conocemos por propia experiencia.

Tampoco tenemos necesidad de decirnos que no debemos esperar nada del generoso corazón de hombres que viven á costa de sus semejantes.

En nosotros está el remedio á tanto mal, y éste consiste en la Asociación: por ella los obreros del mundo han aumentado sus salarios y reducido las horas de trabajo, haciendo que se les respete como hombres y no se les considere como bestias.

¿Qué obstáculo existe para que nosotros, los metalúrgicos, no nos encontremos en las mismas condiciones que los demás? Uno sólo: nuestra apatía.

Recordando todo esto, deseando poner fin á nuestra triste situación é invitados por los compañeros fundidores de Barcelona á fundar una Federación Nacional de Fundidores, los obreros metalúrgicos de Zaragoza, acordamos en reunión general extender el pensamiento de los compañeros de Barcelona, lanzando la idea de la fundación de una Federación Nacional Metalúrgica que contrarreste los efectos de la Patronal, siempre funestos para nosotros.

¡Compañeros! Dejémonos de antagonismos y

diferencias que existen entre nosotros, motivo por el cual no podríamos llegar nunca á una unión cordial, matando de este modo nuestra causa, y en cambio favorece la de nuestros explotadores, que admirablemente aprovechan nuestras fatales disensiones.

Organicémonos en potente Federación Nacional, y una vez bien sentada ésta, y adoptado el medio de lucha, lancémonos á la conquista de nuestras reivindicaciones; bien entendido que la victoria será nuestra, porque nuestros movimientos llevarán un fin concreto y bien determinado.

Que la Federación Nacional hace falta para el triunfo de nuestros movimientos lo demuestran las luchas últimas, metalúrgicas.

Si cuando los compañeros de Barcelona lanzáronse á la huelga en pro de las nueve horas de jornada hubiera existido una Federación Nacional Metalúrgica, el Comité federativo se hubiera hecho cargo de ella; lo que no fué más que una huelga de provincia, fácil de sofocar por medio de esquirols ú otras artimañas, hubiérase trocado en paro nacional metalúrgico, y este movimiento no se mata con escoria proletaria ó la fuerza, y que terminaría accediendo á nuestra justa demanda.

El mismo proceso hubieran seguido y el mismo fin la huelga de fundidores de Madrid, la de los metalúrgicos de Zaragoza y otras habidas en poco tiempo.

Esperamos que los compañeros que componen todas las Sociedades Metalúrgicas de España estarán conformes con nuestra iniciativa, pues, de lo contrario, no tendrían derecho á lamentarse de los latigazos de la burguesía, como esclavos irredentos y sin reivindicación posible.

No ignoramos que para llevar á la práctica este proyecto hacen falta mentalidades y buena voluntad, y nosotros creemos deber nuestro advertiros que no contamos con grandes capacidades, pero sí con mucha voluntad y entusiasmo.

Y una vez explicada á la ligera nuestra idea, sólo nos resta decir que si estáis conformes con ella, nos mandéis vuestra adhesión, dónde debe celebrarse el Congreso de fundación y quiénes creéis han de ser los encargados de llevar á cabo los primeros trabajos y las iniciativas que sobre el particular estiméis oportuno.

Os desean salud y energía para la lucha.

Por la Sociedad de Obreros Metalúrgicos de Zaragoza,

La Comisión.

Zaragoza 10 de Abril de 1912.

Por versatilidad se malogran infinidad de felices ingenios y se dejan por hacer grandes empresas.

## Comentarios

¿Qué nos ha hecho Lerroux?

Nada menos que el impedir la celebración en Barcelona de un mitin donde tomó parte don Melquiades Alvarez.

En dicho acto se promovieron tan fuertes escándalos que el delegado de la autoridad tuvo que suspenderlo.

Y acusamos á Lerroux de este atropello á la libertad, porque sus huestes fueron los promotores del escándalo.

¿Eso es la enseñanza política que infiltra en los cerebros de sus amigos tan *grande* hombre que aspira á gobernar un Estado?

Vamos hombre, adelante con tu camino y no consentas que las personas de sano conocimiento recuerden las *Moralidades* del yeso, el cemento y la cal, y tus últimas palabras pronunciadas en Madrid, en el teatro de la Gran Vía.... «los habría defendido aún siendo culpables, pues para él la salud del partido está sobre todo.»

Ya nos caería buena propina si por desgracia aconteciera lo que mi hombre envidia.

Pero creemos que están verdes, para este pájaro de cuenta.

\* \*

Muchos lerrouxistas afirman que ahora han tomado el desquite de lo de Bilbao.

Su jefe fué en dicha provincia para tomar parte en un mitin; á tal efecto se reunieron bastantes socialistas que conocen á Lerroux, y cuando vieron el *santón*, dispuesto para hablar, se subieron á la tribuna para pedirle estrecha cuenta sobre una suscripción para los huelguistas de los Altos Hornos.

Por esto y nada más que por esto, no habló en Bilbao el revolucionario de escondite.

Tomar esto como pretexto para que no hablara D. Melquiades Alvarez en Barcelona, es una ridiculez en extremo ridícula.

Eso son cosas de Lerroux y sus secuaces.

\* \*

Por merecer su inserción copiamos de un periódico de la península el siguiente recorte:

«Es objeto de alegres comentarios un suceso que ocurrió el 3 en la Redacción de *La Voz de Valencia*, y que este mismo periódico refiere como si la cosa hubiera pasado en Tokio y no en su propia casa.

El director interino del *Diario*, periódico católico y de la misma cuerda que *La Voz*, se presentó ante el director de esta última publicación, y después de decirle que á su futura esposa se le había injuriado le soltó al de *La Voz* una bofetada.

Presenciaron la agresión siete personas, que se quedaron como el que ve visiones, y cuando todos esperaban que el agredido sacara una pistola é hiciera fuego resonó una voz, tranquila y serena, que decía:

—Soy cristiano, y el Evangelio me manda perdonarte. Vete, hermano.

Y el «hermano», obediente también á las prácticas evangélicas, le largó al otro dos bofetadas más y se marchó.

Cuando llegaba á la puerta y saludaba cortésmente, el abofeteado se puso una mano en el carrillo, devolvió el saludo con la otra y repitió mansa y humildemente:

—Te perdono, hermano.

Y así acabó el chistoso lance.»

De seguro nuestros lectores habrán adivinado que el sainete pasó en Valencia.

Este señor siguiendo los consejos del Evangelio, después de tener una mejilla caliente le presentó la otra para tenerlas en igual estado de calentura.

Que cosas más raras tiene esta genticilla.

## En el Municipio

### Sesión del día 10 de Junio

Empieza á la hora de costumbre aprobando el acta y varias cuentas. También se aprueban siete dictámenes de obras particulares.

Se dió cuenta de un dictámen de la Comisión de Obras, relativo á la expropiación de dos casas de la «Illeta de Cort», en el cual se propone que se forme un expediente de expropiación de toda la Illeta, acordando quede ocho días sobre la mesa.

Ocupase el Ayuntamiento del dictámen de la Junta Local de 1.<sup>a</sup> Enseñanza sobre el fomento de la *Oultura*.

El compañero Roca dice que no se opone al dictámen, pero hace observar que con los premios que se darán á los alumnos no se resolverá el problema, porque no llenará los deseos de la Corporación, y dice que para dar solución á lo que se desea, su opinión es que se dé en las Escuelas Municipales la enseñanza gratuita á los hijos de los obreros.

El Sr. Tous apoya la idea de nuestro compañero y dice que en los próximos presupuestos se estudie lo propuesto por el Sr. Roca.

El Sr. Font y Peña también apoya la idea expuesta por nuestro amigo y se aprueba el dictámen.

El Sr. Obrador denuncia la alineación de casas del extremo de la calle de San Miguel, y dice que allí quedará un callejón estrecho en lugar de una gran vía como se creía el público al derribar la consabida Puerta de Santa Margarita; pide se ponga remedio al mal puesto que aún hay tiempo, y solicita también que, cuando se tenga que hacer nuevas alineaciones, se confeccione un plano para que los concejales se enteren de como se hace.

El compañero Roca apoya la denuncia y dice que la alineación como se hace defraudará los deseos del vecindario, y que el Ayuntamiento, ante el embellecimiento de la Ciudad, no ha de mirar intereses particulares, y que, si hay equívoco, se remedie.

El Sr. Brondo dice que la alineación fué aprobada por el Ayuntamiento.

El Sr. Obrador expone que no está conforme con estas explicaciones.

El Sr. Cirer protesta de que en estos asuntos se mezclen intereses particulares. Solicita la revisión del asunto por la Comisión respectiva.

El Sr. Alcalde dá amplias explicaciones sobre el particular y dice que la alineación no puede hacerse tal como solicita el Sr. Obrador por el excesivo coste.

Se acuerda pase á la Comisión.

El Sr. Llabrés propone y así se acuerda, dar un voto de gracias á D. Ignacio Fuster que tuvo las mesas reguladoras, por lo bien que á servido el público el tiempo que han estado á su cargo.

El compañero Roca, pide al Sr. Alcalde que ordene á los veterinarios hagan una rigurosa inspección á las carnes y especialmente á las mesas reguladoras para ver si las que se expenden son de buenas condiciones, tal como previene la contrata, porque, según se dice, tiene mucho que desear.

El Sr. Alcalde dice que sobre este asunto ha dado órdenes severas á los veterinarios.

El Sr. Llabrés manifiesta que en las mesas reguladoras, estos días, se ha vendido carne vieja y mala.

El Sr. Salas dice que al hacer una denuncia hay que aprobarla.

Rectifican ampliamente sobre el mismo asunto Llabrés y Roca, quejándose de que las mesas reguladoras se hayan dado á uno de la compañía del trust.

El Sr. Alcalde promete castigar con todo el rigor de la ley la primera infracción que haya. Concluido el despacho ordinario, se levanta la sesión.

## NOS HACEN PROPAGANDA

Un periódico neo, según nos cuentan, criticando los libros que no se ajustan á su patrón, ha tenido el tupé de llamar al Catecismo Socialista, escrito por nuestro compañero Carretero, pernicioso é inmoral y no se cuantas cosas más. ¡Pobrecillos clericales! ¡Como quedan presos en sus mismas redes! ¿Qué si quedan? Verán ustedes, amigos lectores.

Enterado un joven de que dicho periódico hacía la guerra al Catecismo Socialista, se personificó un día de éstos á la Juventud Socialista Palmesana, al objeto de que le vendieran un ejemplar de tan magna obrita. La Juventud no pudo servir al visitante porque no tenía en su poder el Catecismo; pero, los jóvenes que no se duermen, de seguida pidieron **un centenar** á Bilbao que es donde se editan; llegados los Catecismos á Palma, en veinticuatro horas no quedó uno.

La obra es doctrina pura del trabajo, y dada la buena acogida que se le ha dispensado, un nuevo pedido, y en número de 2000, hay á disposición de los trabajadores. Para su adquisición dirigirse al Secretario de la Juventud Socialista. Precio de coste 5 céntimos.

\* \*

Ya que los clericales se empeñan en que demos á conocer el Catecismo Socialista, desde ahora mismo principiamos á publicarle, para mejor conocimiento de los trabajadores.

\* \*

### Introducción de la Doctrina Socialista.

¡Cuan descansada vida  
la del feliz ricacho  
que no ha sabido nunca,  
que cosa es el trabajo,  
por más que en su provecho  
si sepa utilizarlo  
para nedar á expensas  
del que es eterno esclavo!  
¡Felices los que moran  
en cómodos palacios  
y visten ricas telas  
y gustan ricos platos!

¡Que vida tan hermosa!  
 ¡Cuántísimo regalo  
 para el que á expensas vive  
 del triste proletario!  
 ¿Y siempre de este modo  
 han de vivir los zánganos  
 que á la social colmena  
 no aportan nada válido?  
 ¡No, que el dichoso tiempo  
 se encuentra ya cercano  
 en que no habrá señores  
 ni habrá tampoco esclavos.

(Continuará)

## CARTA ABIERTA

### A mis buenas compañeras de Mallorca

Aparte del objeto de dedicar un recuerdo y un saludo á todas las buenas compañeras de la isla de Mallorca, obligame á tomar la pluma un escrito de la inteligente compañera de Capdepera Magdalena Coll.

El agradecimiento, mis buenas compañeras de Mallorca, soy yo quien debe expresarlo. En casi todas las localidades que he visitado, he hallado amigas cariñosas, que amablemente me han acogido; y lo que es de verdadera importancia, que han recibido la exposición de ideas y doctrinas socialistas, que mis pobres dotes de propagandista han podido hacerles, con muestras de asentimiento y de entusiasmo.

En esta labor realizada, yo solo he tratado de cumplir con lo que los socialistas estimamos un deber. Vosotras compañeras de Mallorca, sois las que habeis realizado la tarea más importante; acudiendo á los actos de propaganda realizados sin importaros un ardite todas esas trabas que la sociedad, y el rutinarismo de ese feudalismo reaccionario y clerical que oprime la vida de esa hermosa isla, oponen al avance de las ideas progresivas en general, y á la acción de las mujeres en particular, cuando de aceptar ideas nuevas se trata.

Llevar á la práctica estas ideas «sembrar el bien para vencer el mal», como dice la simpática Magdalena Coll; sí, mis buenas compañeras, sembrar el bien, procurando llevar nuestra acción, creando organizaciones, llevándola á todos cuantos actos realicen nuestros compañeros, ya sea con nuestra presencia, ya tomando parte, las que tengan condiciones para hacerlo; y hacer, en fin, caso omiso de las predicaciones de aquellos que nos quieren dominar eternamente, para que perdure la sumisión, de todos los que producen la riqueza y viven en la escasez ó la miseria, mientras los parásitos de toda calaña, de esta sumisión se aprovechan para enriquecerse, abusar en todos sentidos, y someter á los trabajadores, hombres y mujeres, á su dominación omnipotente.

Adelante compañeras de Mallorca; adelante y no os importe lo que digan los neos, de vuestra actitud, y reaccionarios de ese hermoso pedazo de tierra que habitais, y que algunas de vosotras al trabajarla regais con vuestros sudores; lo que debe importarnos, es lo que dirán las generaciones del porvenir, nuestros hijos, y estos seguramente que han de bendeciros si trabajais por la redención del proletariado, que es la redención de la humanidad.

Un abrazo para todas las compañeras y amigas que ahí han quedado. Un cariñoso llamamiento á las que vendrán á ayudarnos, en la tarea emprendida, y á trabajar sin descanso, por el ideal de emancipación obrera, para que reine en la tierra la fraternidad, la libertad y la justicia verdadera.

Amparo Martí.

## El 2 DE JUNIO En Bélgica

*La «divisa» católica ha triunfado en las elecciones.—Triunfo inmoral.—La prudencia de los diputados socialistas.—El congreso anunciado por el consejo general socialista, se celebrará el 30 de Junio.—Lo que pedirán.*

Los católicos en las celebradas elecciones para diputados á Cortes, han triunfado con una mayoría de 16 votos en el Parlamento, no obstante élla, no representan al país; el país belga es *Rouge* y lo ha demostrado en diferentes ocasiones y en las más recientes que son, en las Alcaldías y Defensa Social, batió totalmente al católico.

Las celebradas elecciones no pueden ser más inmorales; no tan solo no han confiado con el voto plural, sino que han invertido un capital de 50 á 60 millones de francos en la compra de votos. De nada les va á servir.

Para no salir chasqueados por parte de los electores, y con ello veremos hasta donde llega su cinismo, han repartido secretamente unos vales con valor determinado, con la consigna de que si votaban por ellos y ganaban podrían ir á recoger lo acordado.

Habido una señora que ha invertido 800 mil francos particularmente. (Hij)

El pueblo cuando iba conociendo el resultado parcial de los escrutinios y verse vencidos por traición, querían hacer en Bélgica, un primer 1912, estilo julio 1909 en Barcelona.

La prudencia de los Diputados Socialistas y liberales, exigiendo calma y sangre fría á sus camaradas, ha librado el que hubiese días lucuosos.

El Consejo nacional en vista del resultado de la jornada del día 2; como también que los trabajadores estaban dispuestos á ir á la huelga general y jugarse el todo por todo, ha publicado una circular en la que alaba el comportamiento del proletariado belga y les recomienda serenidad.

En la misma se participa que el 30 de junio se celebrará un congreso el en cual se acordará la línea de conducta que deben observar los diputados.

Por adelantado pnedo notificar que lo que en él se acordará será:

Que una comisión de todos los Ayuntamientos con sus diputados, se presenten en audiencia á S. M. el Rey, la que le manifestará que los católicos tienen la mayoría en el Parlamento; pero que no representan al país, que no entrará en el Parlamento la Conjunción liberal-socialista (compónese de 85 diputados y de 100 la mayoría) si no se pone á discusión inmediatamente la Ley del sufragio universal y una vez discutido y aprobado, elecciones de nuevo y bajo la nueva Ley.

\* \*

De no acceder, casi es seguro que la huelga general estallará y entonces Bélgica perdería mucho por ser un país sumamente industrial.

¿Pero que le vamos hacer? ¿No tienen razón de sobra para eso y mucho más?

Veamos un ejemplo: Un cura, por el mero hecho de ser cura, 3 votos.

Un jornalero, el primer voto á 26 años, á 32 el segundo; pero con la condición de ser padre de familia, y el tercer voto... nunca llega.

Y lo que dicen los obreros; «ó un voto por cabeza, ó la revolución.»

\* \*

Nota.—Soy testigo presidencial de la borrasca ocurrida en Liéje, y solo os comunico que la guardia civil, sin motivo alguno, descargó sus fusiles contra los tertulianos de la Casa del pueblo, matando como á corderos á padres de familia; hasta un niño de 13 años ha sido víctima, como también un cartero.

Protesto con todas mis fuerzas de tal atropello y que esta nota sirva para desmentir cualquier versión torcida que se de por ahí y no guarde concordancia con la presente nota.

Antoine

## Lujuria clerical

(Continuación)

En el siglo XIV, suprimió Felipe el Bello la orden de los Templarios, la cual sus riquezas eran portentosas, pues, solo en edificios poseía 9,000 templos ó conventos; según el abate Guyot, «el orgullo más intratable, la intemperancia más escrupulosa y la más infame injuria eran las notas culminantes en dichos establecimientos religiosos.» Los Hospitalarios usaban de esas mismas nobles dotes, y siendo tan depravados como aquellos, su vida tranquila á nadie se le ocurría impedir. Felipe y Clemente V, Papas, hicieron desaparecer á los Templarios, por complacer al rey, ávido siempre de dinero. Clemente V trasladó la silla pontifical á Avignon, la cual se llamó desde entonces la célebre ciudad francesa. En Italia había un Papa y otro en Francia, cuyos rivales se excomulgaban mutuamente. Mientras duró el cisma de Occidente, que denominaban los romanos «Cautividad de Babilonia», el catolicismo permaneció dividido en dos partidos, siguiendo cada fracción á un pontífice. El concilio de Constanza, en 1417, depuso á tres Papas rivales, nombró en su lugar á Martín V, y acabó con el cisma. Este ejemplo de existir tres Vicarios de Cristo, á cual más escandalosos, es un hecho que los sacerdotes de nuestros días debieran predicar desde sus púlpitos para mostrar al mundo la moralidad de los *impecables* Papas. El puñal y el veneno eran las armas favoritas que manejaban los tres soberanos de la iglesia para vengar sus odios y rencores. Apesar de las cruzadas, de las luchas teológicas, de las guerras con los emperadores de Alemania, de las revoluciones de los tribunos de Roma y de la terrible peste negra de 1348, que tantos estragos hizo en Europa, el clero continúa en el mismo estado de depravación. «Pelagio afirma que en España, en el siglo XIV, era tan grande el número de hijos de curas como de seglares. Chateau Briand dice que en Vizcaya no admitían curas que no tuviesen camareras, por

ser esta una probabilidad de que no perturbaran los matrimonios. El místico y virtuoso catedrático de la Universidad de París, Juan Gerson, compara los claustros con los burdeles, y a las iglesias con cavernas de bandidos. Un abad de Noireis llegó a tener 18 hijos y Gregorio XII, Papa; en una bula contra el libertinaje entre religiosos de ambos sexos, dice: «Las monjas procuran abortar, paren en los conventos, y crían públicamente en ellos a sus hijos; si es que no les han dado muerte al nacer.» Benedicto XII, Papa también, dice y afirma «que los sacerdotes de Narbona hacen de la iglesia una casa de prostitución.»

(Continuará)

## ¡JUSTICIA!

El libelo «Luchmajor» como así lo califica EL OBRERO BALEAR, y que no otro calificativo merece, sigue haciendo á sus anchas bafa y escarnio de trabajadores honrados y virtuosas mujeres, sin que haya merecido la tacha del Gobierno Civil.

Sin parar en mientes, satiriza y ridiculiza de una manera grosera, bárbara y repugnante, á determinadas personas que en nada con ellos se han metido, y sin que tampoco los encargados de administrar justicia, hayan aplicado á los que incumben, el merecido correctivo.

¡Esto es el colmo de la injusta justicia!

¡Oh, si esto fuese dicho por personas que no disponen más que de su fuerza vital para mal comer! Ya los estoy viendo camino de la ciudad, entre una pareja de la guardia civil, y atados codo con codo como si fuesen unos empedernidos criminales.

¡Esta es la justicia burguesa! Para unos, todo tolerancia; mientras que para otros, se recurre al rigor de la ley.

Pero ¿á que seguir para nada ganar, si el tiempo, tinta, y papel, voy á malgastar?

Dejemos ya á estos cuatro ultramontanos que cubren sus nombres con seudónimos, sigan su obra difamadora; que ultrajen si así les place la dignidad y delicadeza de nuestras simpáticas jóvenes.

Dejémosles con sus rebuznos, y contentémonos con decir:

¡Arre!

**José Monserrat**

Luchmajor 9-6-1912.

## La Redención del Trabajo

Sociedad de obreros fundidores

Esta Sociedad, desea entablar relaciones de cordialidad, con todas las de la misma índole de toda España, por lo que encarece les manden su dirección.

La de esta, deberá dirigirse á nombre del Secretario del exterior, Jaime Prohens, Socorro 122, Centro Obrero.

(Se desea la reproducción en toda la prensa obrera)

## AVISO

En la reunión celebrada por el Comité de la Federación de Sociedades Obreras, el martes

próximo pasado, se acordó variar el horario de sus reuniones semanales en la siguiente forma: 1.º de Mayo al 30 de Septiembre á las 8 y media noche y desde 1.º de Octubre al 30 de Abril á las 8 de la misma.

Lo que pone en conocimiento de las sociedades federadas y de sus correspondientes delegados este Comité.—El Secretario, Juan Ferrer.

## Coronillazos

### Fraile y monja, meditando

#### FRAILE

I

Tengo la imaginación muerta de tanto pensar; el haber osado obrar, sin saber por que razón, oprime mi corazón y le hace remorder.

¡Que ruín es mi proceder, al haber abandonado, y, sin tenor, renunciado á quienes diéronme el ser!

II

¡Mis padres ¿Han fallecido? ¿Estarán en la pobreza? ¿Habrán muerto de tristeza? ¿En vano estas cosas pido!

Pues yo les dejé en el olvido al retirarme al convento; por no ser un pobre hambriento y morir en un rincón, de hambre y desesperación, fatigado y sin aliento.

III

¿Por qué me he de arrepentir de lo que he hecho? ¡Al contrario! Yo, con el escapulario, puedo muy bien vivir: Duermo, si quiero dormir; como, si quiero comer; hago cuanto quiero hacer y gozo de lo privado.....

¿Qué si yo he multiplicado? ¡Monja, debes responder!

#### MONJA

I

En mi niñez era pura, casta, santa angelical; sin pensar odio ni mal, soñando gloria segura; hoy, me he vuelto una perjura: Desde que entré en el convento, tengo el grande sentimiento de ser una prostituta; ¡padre mío! mi conducta, yo, el recobrarla intento....

II

¿En que difiere la mujer que hubo dejado su casa y á un convento se pasa, de la que se va á correr la vida? son á mi ver ambas á dos caprichosas, que pasan á ser viciosas donde abundan los horrores, el crimen, y, por amores, hacen vida perniciosas.

III

Quando en el convento entré, aún muy niña, por cierto, encontré el camino abierto, del mal, y á él me lancé. Si hay infierno á él iré; mi pureza está manchada, y me hallo deshonrada de un infame coronilla, que me engañó en la capilla de la Santa Inmaculada.

J. Fundidoretxo M.

## Suscripción

para costear los gastos que ocasiona el Diputado socialista

	Pesetas
Suma anterior . . . . .	44'75
Soler . . . . .	0'20
Antonio Rexecl. . . . .	0'10
Llodrá . . . . .	0'50
Agustín Perez . . . . .	0'50
Ballester . . . . .	0'10
Tudurí . . . . .	0'20
Jaime Mari . . . . .	0'20
Blascos . . . . .	0'20
José Gomila . . . . .	0'50
Colom . . . . .	0'10
Francisco Roca . . . . .	0'15
Ferrer . . . . .	0'10
Frau . . . . .	0'20
Culabran . . . . .	0'15
Quevedo . . . . .	0'10
Jaime Serra . . . . .	0'10
Lorenzo Palmer . . . . .	0'25
<b>SUMAN . . . . .</b>	<b>48'40</b>

Se ruega la reclamación de las equivocaciones.

Aclaración.—En el número anterior, apareció Bartolomé Frau con 0'50 ptas. debiendo decir solamente Frau, lo ponemos en conocimiento del interesado.

## “Vida Socialista,”

### SUMARIO

«Vida Política» por Pablo Iglesias; «Psicología del movimiento obrero español» por Adolfo A. Buylla; «Los políticos» por J. Martínez Ruiz; «La Conjunción y nosotros» por T. Alvarez Angulo; «El dolor de los humildes» por H. F. de Gorkia; «El desahucio y el trabuco» por Jacobo Sales; «Nueva orientación» por Bouzas Urrutia; «El médico rural» por Felipe Trigo; «El alma de la raza» por J. Alcina Navarrete; «Las teorías del hombre-cumbre» por A. López Baeza; «La vida humana» por Enrique Dickmann; «Quiero vivir» por A. Ras; caricaturas; máximas y una portada de conspiradoras rusas.

Precio del ejemplar 0'15 ptas.

De venta en Palma: Centro Obrero.

PALMA DE MALLORCA

Imprenta de F. Soler.—Soledad, 27